



CONCEJO MUNICIPAL
ACTA N° 225

Sesión Extraordinaria virtual efectuada con fecha 30 de Noviembre 2020 mediante conexión en línea, utilizando plataforma Google Meet.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Secretaria Municipal Sra. Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:
Juan Carlos Benavente Meza
Claudio Bravo Araya
Mario Cáceres Quiroz
Pablo Contreras Cortínez
José Maureira Maureira
José Luis Mattas Sánchez

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

1.- Aprobación Plan Comunal de Salud

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 10:10 hrs., se verifica la conexión en línea y simultánea de todos los asistentes a la reunión; La Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión ordinaria y saluda a los asistentes. Están presentes Darwin Maureira, Director de Salud, Felipe Vásquez, Jefe de Finanzas de Salud, Cristian Palma, encargado de convenios de Salud, Javier Alegría Jefe de Personal de Salud, Fernando Herrera, profesional de Salud y Pablo Muñoz, Asesor Jurídico..

APROBACIÓN PLAN COMUNAL DE SALUD

Se presenta Darwin Maureira, quien saluda comenta que se hará una presentación reducida en ppt. Señala lo atípico que ha sido este año; comenta que se les dijo por el servicio de Salud que atendido lo especial de esta año se planificara para el año 2021 tomando como base el año 2019, así es que así se hizo. Que muy recientemente supieron que el per cápita para el 2021 sería de \$8.000.- sin embargo nada oficial se ha dictado todavía y se tiene fundado temor que se percipite algunos de los 23 programas que tienen y ello significaría que si bien se aumenta el valor del percápita se reducen los programas, cuyos gastos deben ser asumidos por el per cápita, resultando así en un aumento engañoso de los recursos con que se va a contar para el próximo año.

Reitera que se planificó de acuerdo al año 2019 y que se espera que colocando la vacuna se recupere un año normal en 2021.

Consulta el Concejal Cáceres por qué no hay residencias sanitarias en parral, le responde el Director señalando que se buscó y nadie quiso arrendar, principalmente por la "mala fama" que adquiriría su alojamiento.



A continuación da a conocer el estado de casos COVID de la comuna, habiendo hasta las 09:00 hrs. de hoy 60 casos activos de un total de 805 casos totales.

Felipe Vásquez explica el presupuesto con apoyo de un ppt. refiere que el presupuesto se hace con el corte al mes de Agosto, que no hay datos ciertos sobre el per cápita que aun no se decreta; que el aporte mensual del per cápita en 2020 fue de 375 millones mensuales y para el 2021 se proyecta un aporte mensual de 378 millones. Lo demás dice él es lo que la ley nos proporciona.

Javier Alegría dice que el organigrama no ha variado, es el mismo sin modificaciones. Darwin vuelve a cerrar con la gran incertidumbre por el COVID y los programas. Concejal Contreras le consulta cómo se va a seguir con la atención del COVID, le responde la Sra. Alcaldesa que aun no se sabe, no han recibido nuevas instrucciones de la SEREMI. Que va a averiguar bien a nivel regional y sabiendo les informará a ellos. Darwin comenta que los recursos enviados para el COVID se terminaron en Octubre y que el resto del tiempo ha sido dinero municipal. Y sin embargo se continúa con atención 24 hrs en el SAR.

La Sra Alcaldesa pide la votación y comentarios en el orden pre establecido, en las sesiones presenciales que se llevaban a efecto anteriormente.

Concejal Bravo le parece muy bien aprobarlo hoy, le hace sentido la participación ciudadana que quede en acta la preocupación de que si bien el per cápita ha subido nos pueden percapitar los programas que existen y se rebajen los ingresos en definitiva, entiende también la incertidumbre por las futuras acciones que vengan del Ministerio de Salud. Aprueba.

Concejal Mattas señala que siempre ha confiado en la buena administración de los recursos que ha hecho Salud. Aprueba.

Concejal Contreras comenta que él ha hecho varias consultas a propósito del COVID y se le han respondido a conformidad. Aprueba.

Concejal Maureira comenta que el audio ha estado muy mal, que casi no escuchó nada de lo que dijeron los Concejales Mattas y Contreras. Dice que estamos a 30 de Noviembre, que no pudo asistir a la reunión de Comisión por un tema de salud de su hija; que la información llegó tarde, el día 25 de Noviembre a las 19:38 hrs. , que le llama la atención de que se haya enviado a última hora, que le gustaría que fuera con un mayor tiempo. Que se ha hecho una presentación, pero no es muy acorde; que por qué no se hizo el cálculo estimativo de lo que se iba a recibir... lo 2º, cual es el diagnóstico del año 2020, se cumplió o no se cumplió... Felipe Vásquez le dice que él fue claro en señalar que el presupuesto se elabora con el corte del mes de Agosto, porque se tiene que hacer en esa fecha y los datos ciertos no se manejan al elaborarlo y muestra de ello es que recién se está negociando, aun no es ley. El Plan de Salud considera un extracto con la información de que se dispone. Darwin Maureira señala que al principio dijimos que el Servicio nos dijo que nos basáramos en el año 2019, que fue un año normal... El Concejal insiste en que habría sido mejor que nos presentaran qué pasó el año 2020. Darwin les ofrece una reunión para explicarlo, cuando ellos lo quieran. El Concejal Dice que el 11 de Agosto hubo una reunión con Salud y la Comisión y se habló de entregar un incentivo a los trabajadores de la primera línea, que se la merecían de todas maneras, al parecer eso quedó en nada.... Vota Rechazo, por todas las consideraciones anteriormente referidas.



Concejal Mattas pide se deje constancia de que quienes fuimos a la reunión nos informamos bien para poder aprobar, y no somos invisibles.

Concejal Cáceres dice que aclaró sus dudas en la reunión de Comisión y aprueba.

Concejal Benavente dice que no pudo estar en la reunión, pero que acudió al Departamento de Salud y allí le explicaron todo, por lo que aprueba.

La Sra. Alcaldesa también aprueba.

Concejal Benavente dice que le hubiera gustado que lo entregaran con más tiempo... Darwin le responde que se lo enviaron a Alcaldía el 18 de Noviembre. La Sra. Alcaldesa pide que se envíe antes del 15 de Octubre, y que el próximo año sea un año más normal... Darwin comenta que no hay ningún problema, pero siempre vamos alineados a lo que dice el Servicio.

Sin otra materia que tratar se cierra la sesión a las 11:05 hrs.



A circular stamp in green ink contains the text "MUNICIPALIDAD DE" at the top and "SECRETARIA" in the center. Overlaid on the stamp is a handwritten signature in green ink. Below the signature, the name "ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO" and the title "SECRETARIA MUNICIPAL" are printed in bold black capital letters.

ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL

